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上赛季，上海申花韩国教头崔康
熙的带队战绩有目共睹，他将一支平
均年龄在联赛中居首的球队打造成了
一支铁血之师，并在中超和亚冠中都
取得了不错的战绩。伤兵满营、外援
缺阵，这些困难非但没有把申花逼上
绝路，反倒让人看到了“全华班”的希
望所在。韩国人的“人盯人”战术提高
了申花防守端的实力，他对于年轻球
员的大胆起用也让不少新人脱颖而

出，申花方面早早便确认了崔康熙留
任的消息。

另一位韩国教头张外龙去年的执
教成绩同样备受好评。在欠薪、卖人、
“放弃第二阶段”等传闻的笼罩之下，张
外龙带领重庆“杀”出一条血路，最终点
球大战惜败于山东鲁能，获得了联赛第
六名的成绩，这让球队和球迷都颇为满
意。张外龙的敬业精神也令不少业内外
人士感慨，他已于去年年底结束休假返
回中国，现在正在接受医学隔离观察，
不会缺席重庆队1月10日开始的冬训。
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告别成绩不赖但执教风格一直备
受诟病的热内西奥，北京国安迎来了
“摇滚主帅”比利奇，克罗地亚人的履历
还算漂亮，他做过克罗地亚国家队主教
练，也曾在英超摸爬滚打多年，甚至一
度接近中国国家队的帅位。
去年12月中旬，比利奇从西布朗

下课，国安第一时间与他进行了联络，
双方在今年年初正式签订了工作合
同。戴耳钉、玩摇滚，还擅长多国语言，
比利奇在足球教练中多少有些特别，
但他身上的热情与血性恰是国安所看
重的，俱乐部希望克罗地亚人能一改
前任相对保守的风格，掀起一股新风。
和国安一样，上海上港的新任主教

练莱科也是个克罗地亚人，他曾跟随国

家队参加世界杯，转型教练后长期在比
利时联赛执教，还曾带领布鲁日获得比
甲冠军。谈起来华执教的缘起，莱科很
是耿直，坦言上港给出的250万欧元年
薪的报价令他无法拒绝。事实上，这样
的年薪对于上港来说，是积极响应足协
限薪政策的结果，但对于莱科，却是他
在比甲拿的八倍。
范布隆克霍斯特回荷兰后，广州

富力的主教练位置始终空缺着，球队
暂时由领队肇俊哲和中方教练组带队
训练。曾在中国踢球并执教多年的克
罗地亚人托米奇一度十分接近帅位，
但他感染了新冠肺炎，无法到达俱乐
部，很难说双方最终能否达成和约。
现在看来，相对便宜又有过欧洲

高水平联赛执教经验的东欧教练未来
或许会更受欢迎。
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带领江苏苏宁拿下上赛季中超冠
军后，曾有奥拉罗尤跳槽的传闻出现，
但目前看来“熊大”基本会继续留在南
京。队长吴曦已经续约，吉翔、顾超等
老队员的大概率留队，唯独球队大腿
特谢拉的去留尚不明朗。倘若特谢拉
选择离开，奥拉罗尤肩上的担子会重
上许多，毕竟新科中超冠军需要在中
超、足协杯和亚冠三线作战。
前段时间，智利足协相中了贝尼

特斯，想请他出任国家队主帅，西班牙
人似乎也有此意，无奈大连人俱乐部
要的解约金太多，智利足协只好放弃
了这一想法。就目前来看，贝尼特斯应
该会在新赛季留任大连人。
深圳队主帅小克鲁伊夫和建业主

教练哈维尔都是去年下半年到队的。
不久前，巴萨相关人士曾希望小克鲁
伊夫重返巴塞罗那工作，但后者明确
表示自己“正把精力集中在深圳俱乐
部身上”。建业主帅哈维尔则已经回到
了中国，他将于1月15日率队开展冬训。

在所有的洋帅之中，卡纳瓦罗可能
是最烦心的一个，他将在本月返回中国
与俱乐部协商未来的工作计划。在球队
从主教练负责制调整为总经理负责制
后，卡帅似乎没有辞职之意，不愿支付
高昂解约金的恒大则大概率顺水推舟
让其留任，但兼任球队总经理的郑智早
就组建好了新的教练团队，并对帅位
“虎视眈眈”，一旦卡帅没能在新赛季取
得一个好的开端，就很有可能被郑智的
教练团队取代，意大利人即使不下课也
难逃被“架空”的命运。

韩国教头帅位稳固
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东欧新帅物美又价廉
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在16支中超球队中，有近三分之
一选择了由本土教练带队。在全球疫
情持续蔓延和足协实施限薪令的背景
之下，国产教练已然成为了最经济实
惠的选择，土帅回潮是大趋势。

在目前已确定的五位土帅中，山
东鲁能的郝伟、河北华夏幸福的谢峰、
天津泰达的王宝山，以及带领长春亚
泰重返中超的陈洋都在上赛季结束后
获得了各自俱乐部的认可，继续留在
球队执教，唯有上赛季中途因身体原
因卸任鲁能主帅的李霄鹏是初次接过
武汉卓尔的教鞭。

去年赛季前火线上任并带领青
岛黄海成功保级的吴金贵基本不会
继续带队，球队目前由领队杨为健带
队出征集训，选帅工作也在进行当
中，但再度采用土帅的可能性似乎不
大。据了解，俱乐部有意邀请蔚山现
代主帅金度勋来华执教，另有一名葡
萄牙教练和一名西班牙教练进入了
候选名单。

本土教练
迎来春天

“开缺主帅”还得硬着头皮干下去

特约记者 袁芳

由于局部地区疫情出现反复，从
亚冠归来之后，北京国安全队进行了
“14+7”的隔离，到本周四队员们才陆
续结束了居家隔离，开始恢复正常的
生活。1月6日，北京迎来了进入21世纪
后当地最冷的一天，气温直逼零下20
摄氏度，伴随着寒潮带来的九级大
风，国安迎来了全新的主教练———
来自克罗地亚的名帅比利奇。

个性和经验令国安垂涎

事实上，这一次国安选帅的过
程非常保密，其间没有任何一个
媒体曝出球队选帅的候选人，甚
至连俱乐部一些高层和球员都不
知道。在去年12月中旬，俱乐部总
经理李明冒着巨大的疫情风险低
调前往欧洲，并且用20天时间快
速敲定了刚刚从英超西布罗姆维

奇队下课的比利奇。
据了解，在赛季结束后，国安一直

在寻找合适的主教练候选，而在之前
就曾经两次险些来到中国执教的比利
奇在英超下课后，资料迅速被推到了
国安俱乐部的办公桌上，而国安也第
一时间奔赴欧洲，表达了邀请这位“摇
滚教练”的诚意，最终双方一拍即合，
愉快地牵手走到了一起。

之所以选择比利奇
这位教练，国安主要
看中了两点因素，
一方面比利奇执
教球队极具个性
和战斗精神，他
执掌的比赛往
往大开大合，而
这也与国安俱
乐部提出的“更
坚决、更强硬”的
建队方针不谋而合。
另一方面，比利奇曾经
在西亚执教的经历，也让他
被认为是更了解亚洲足球，有一定
的亚洲足球执教基础。

在接受英国媒体采访时，比利奇
毫不避讳地回答，之所以选择执教北
京国安，最重要的因素是国安是一家
来自首都的大俱乐部，在中超会有争
冠的机会。“两年前我就有过去中国
的准备，但最终没能成行，不过现在这
一切正在发生，那里一直都是我考虑
的目的地之一。不过对我来说，俱乐
部的规模大小才是最重要的，而现在
我将加盟那里的一家大俱乐部。”正
如比利奇所说，两年前他曾经先后和
富力、上港传出绯闻，甚至一度接近了
中国国家队主教练的位置，但最终由
于各种原因没有和中国牵手，此次来
到中国也算是完成了职业生涯中一直
所期待的一站，而带领北京国安，让球

队变得更加强硬、更加有侵略性，新赛
季完成争冠的目标，也将是比利奇的
工作目标。
目前，国安俱乐部方面已经开始

为比利奇办理来华的相关手续，如果
不出意外，他将于近期动身，在经过一
段时间的隔离之后，预计本月底下月
初将和球队正式见面。和比利奇一同
抵达中国的，还将有四位助理教练，整
个教练团队将在隔离期间系统研究球
队过去的比赛情况，并且制定球队的
改造计划和方案。

金靴留不住？ 或有嫡系来投

在加盟球队之后，比利奇的首要
任务就是完成球队新赛季的球员调整
及相关问题：目前国安方面几名外援
都在合同期内，但是巴坎布和比埃拉
新赛季能否继续留队成疑，同时球队
的内援方面接下来如何调整，也要等
待比利奇和全队见面后作出抉择。为
了能够让主教练有更多的选择空间，
国安目前已经决定召回上赛季租借在
外的刘欢和张 两名后卫，并且提拔
一部分在预备队和梯队表现突出的年
轻队员参加冬训，在比利奇全方位考
察过球员们的表现后，将对球队新赛
季的名单做出抉择。

根据国安的集训安排，球队将于
本月25日奔赴昆明，开启新
赛季的冬训和备战，对
于刚刚结束隔离的
队员们而言，他们
只有短短两周的
时间能够和家
人们团聚，享受
在家的假期时
光。
未来在昆

明的集训期间，
将是比利奇对于
国安重新认识和重

新塑造的过程。届时，
肯定将会有部分球员被补

充进入球队，同时也将有球员被淘
汰出局。在以往执教的过程中，比利奇
往往习惯4231的阵容，并且在前场配
置一名高中锋。此前的阿瑙托维奇、卡
罗尔、曼朱蒂奇都曾经和他有过不错
的合作，因此未来加盟国安之后，也不
排除比利奇会带来自己心仪的高中锋
球员。
对于国安而言，过去坚持了多年

的传控打法，会随着东欧教练的加盟，
一下子变得铁血和硬汉吗？如果能够
在原有的技术基础上，加入克罗地亚
足球的坚韧和强硬，国安一定会更上
一个台阶，这也是俱乐部邀请比利奇
执教的初衷。但国安也应该警惕，历任
欧洲教练执教时都会有磨合和适应
期，这样的磨合期越短，球队才越有机
会能够在新的一年完成目标。

斯拉文·比利奇
1968年9月11日出生于

克罗地亚斯普利特，曾执
教莫斯科火车头、贝西
克塔斯、西汉姆联、

吉达联合


